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Etaient présents ou représentés les 14 membres suivants (sur 18 membres) :  
 
Membres nommés de droit du CoPil     
M. Yves d’Angelo  
M. Philippe Boucaud  
M. Nelson Christensen  
M. Thomas Frisch  
M. Guillaume Huyet  
M. Philippe Maisonobe  
M. Uwe Meierhenrich  
Mme Sophie Martini  
M. Christophe Renac  
M. Marc Sosson  
M. Philippe Stee  
Mme Elisabeth Taffin-De-Givenchy 
(représentée) 
Mme Giovanna Tissoni  
 
Etaient absents ou excusés les 4 
membres suivants :  

Membres absents  
M. Laurent Busé  
M. Elie Hachem 
M. Alexandre Caminada  
M. Ingo Waschkies  
 
Séance animée par : Médéric Argentina et 
Frédéric Cappa.  
 
 
Etaient présents ou représentés les 
membres invités suivants :  
 
M. Cyrille Baudouin  
M.  Olivier Legrand  
Mme Julie Mroz

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La séance débute à 13h30. Elle est présidée par M. Médéric Argentina et Frédéric Cappa, Co-
directeurs de l’EUR Sciences Fondamentales et Ingénierie, également dénommée SPECTRUM. 
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Ordre du jour 
 

I) Approbation du Procès-Verbal de la dernière séance (en date du 08/06/2021) 
II) Approbation d’heures complémentaires d’enseignement 
III) Sélection du/de la candidat.e à la bourse doctorale en cofinancement avec l’EUR 

LIFE et l’Académie 4 « Complexité et Diversité du vivant » 
IV) Nomination des directeurs.rices  adjoint.e.s de départements 
V) Présentation du plan de communication 2021 de l’EUR 
VI) Discussion sur le plan quantique 
VII) Questions diverses 

 

I) APPROBATION DU PROCES VERBAL EN DATE DU 08/06/2021 
 
Le projet de procès-verbal de la séance du 8 juin 20021 a été mis à disposition sous l’espace 
collaboratif Teams. Il n’a fait l’objet d’aucune demande de modification jusqu’à ce jour. 
 
Le Procès-Verbal de la séance du 8 juin 2021 est approuvé à l’unanimité sans aucune 
modification. 
 
 

II) APPROBATION D’HEURES COMPLEMENTAIRES D’ENSEIGNEMENT 
 
RAPPEL DES REGLES DE l’ETABLISSEMENT EN VIGUEUR POUR LES E-C D’UCA 

- Validation du CoPil de l’EUR obligatoire au-delà de 96HEqTD d’heures complémentaires 
et jusqu’à 192HEqTD, après avis impératif du Directeur de l'Unité de Recherche. 

- Au-delà de 192HEqTD, demande d'autorisation en CAC R après avis du Directeur de 
l'Unité de Recherche et la validation du COPIL de l'EUR. 

=> A partir de l'année 2021/2022, une demande justifiée et préalable du dépassement de plafond 
devra être obligatoirement présentée en CAC R au plus tard en juillet 2021, pour circonstance 
exceptionnelle de nécessité de service. 
 
DEMANDE D’APPROBATION D’HEURES 
> Pierre Dreyfuss (IUT-Département Statistique et Informatique Décisionnelle - LJAD) 

- 249 heures complémentaires à valider 
Justification : remplacement dû au désistement d'un vacataire au dernier moment pour un cours 
fondamental de DUT STID 1A qui a lieu au début de l'année (impossibilité de trouver un autre 
enseignant ou vacataire et/ou d'annuler le cours). 
 
> Ingo Waschkies (LJAD) 

- 118 heures complémentaires à valider (prévisionnel) 
 



 
 

Procès-Verbal du CoPil de l’EUR Sciences Fondamentales et Ingénierie d’UCA du 24/06/2021  

4 

Nous souhaiterions envoyer un signal fort pour que des demandes d’heures complémentaires 
avec un plafond aussi élevé que le cas de Pierre Dreyfuss ne puissent plus être faites à l’avenir 
(et le statuer en CoPil). Quel est votre point de vue à ce sujet ?  
 
Remarques : 

- Je partage ce point de vue. Il ne faut pas s’installer dans des situations d’urgence. Le seul 
point de vigilance est de tout de même conserver une certaine souplesse pour ne pas se 
trouver ensuite face à des situations insolubles. (Olivier Legrand) 

- Il n’est pas possible d’embaucher des vacataires plus rapidement ? (Guillaume Huyet) 
 Les départements disciplinaires pourraient aider dans ce type de cas où il s’agit de 

substituer le désistement d’un vacataire. Il faudrait qu’ils soient avertis 
automatiquement quand ce type de cas se présente pour voir s’ils sont en capacité de 
trouver une autre solution, (Philippe Maisonobe)  

 La personne c’est le responsable du département disciplinaire (avant département de 
pédagogique de l’IUT) (Guillaume Huyet) 

- Sur Polytech, il y a un peu l’idée qu’un enseignant engagé, c’est un enseignant qui fait des 
heures complémentaires. Il est possible que l’IUT ait la même philosophie. Il faut recadrer 
les choses pour que cela ne soit pas des habitudes car le problème est qu’un enseignant 
qui fait autant d’enseignement ne fait plus de recherche. (Giovanna Tissoni) 

- Je suis également contre ce type de demandes. On pourrait imaginer limiter à 192 heures 
mais il faudrait savoir ce que l’on est en capacité de faire au niveau législatif. (Yves 
d’Angelo) 

 Et au-delà de 96h c'est de la décharge de service pour l'année d'après ? (Christophe 
Renac par le tchat) 

 Nous pourrions valider à la seule condition qu’il n’y ait aucune heure complémentaire de 
réalisée l’an prochain ? (Médéric Argentina) 

 Nous pourrions opter pour un avis réservé sur cette demande et laisser le CAC statuer in 
fine. (Guillaume Huyet) 
 

 La Direction de l’EUR va préparer un texte de cadrage pour avis du COSP/CoPil afin de 
rappeler que ce type de demandes (plus de 96 heures complémentaires) devra faire 
l’objet d’un accord de la Direction en amont et que les heures au-delà d’un certain seuil ne 
seront pas payées. 

 
Qui est contre donner un avis réservé à la demande de Pierre Dreyfuss ? 
14 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.  
 
Concernant la demande d’Ingo, nous souhaiterions apporter une réponse favorable étant donné 
qu’il s’investit beaucoup pour le portail Licence S&T afin qu’il puisse conserver tout de même des 
heures d’enseignement. Il s’est notamment beaucoup investi dans le master dans lequel il 
souhaite conserver ses heures enseignement et le lien avec les étudiants de licence. 
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Questions et remarques : 
- Je crois qu’il a une grosse décharge donc en réalité il ne fait pas tant d’enseignement que 

ça. (Giovanna Tissoni) 
 Effectivement, il a une décharge de 128h, ce qui reviendrait plus ou moins à un service 

complet au final. 
 
Qui est contre l’approbation des heures complémentaires d’Ingo Waschkies ? 
14 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.  
 
Autres questions et remarques : 

- Nous avons un CNRS qui fait aussi un certain nombre d’heures complémentaires au sein 
du laboratoires. Nous ne statuons pas dessus ? (Philippe Maisonobe) 

 Les chercheurs CNRS ne suivent pas la même procédure. Ils ont un dossier à instruire qui 
est viser en amont et n’ont pas le même plafond d’heures complémentaires à respecter. 

 
A l’unanimité, les membres du CoPil émette un avis réservé à la demande de Pierre 
Dreyfuss concernant les heures complémentaires effectuées. 
A l’unanimité, les membres du CoPil se prononce en faveur de la demande d’Ingo Waschkies 
concernant sa demande d’heures complémentaires. 
 

III) SELECTION DU/DE LA CANDIDAT.E A LA BOURSE DOCTORALE EN 
COFINANCEMENT AVEC L’EUR LIFE ET L’ACADEMIE 4 « COMPLEXITE ET 
DIVERSITE DU VIVANT » 

 

AAP bourse doctorale interdisciplinaire en cofinancement 
-  Participation au financement d’une thèse interdisciplinaire à hauteur de 37k€ (sur 132k€) avec 
l’EUR LIFE et l’Académie 4 

⇒ 8 dossiers ont été soumis. 
⇒ Audition le 14/06 de 3 projets sélectionnés par une sous-commission composées de 

membres de l’EUR LIFE, de l’Académie 4 et de l’EUR SPECTRUM (Claire Guerrier du 
LJAD, référente de notre EUR au sein de NeuroMod.) 
 

Préconisation de la commission :  
Financement de Carlotta LUPATELLI sur le sujet « Characterizing the flagellum proteome to 
elucidate the mechanisms of migration of Phytophthora zoospores toward their host plants » 
(porteurs : Eric Galiani- INRAE et Xavier Noblin- INPHYNI) 

⇒ Validation par le CoPil de l’EUR aujourd’hui. Résultat de l’AAP communiqué le 25 juin 
2021. 

 
Les membres du CoPil se prononce à l’unanimité en faveur de l’octroi de la bourse 
doctorale à Carlotta Lupatelli. 
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IV) NOMINATION DES DIRECTEURS.RICES ADJOINT.E.S DE DEPARTEMENTS 
 
Nomination directeurs.rices adjoint.e.s de départements 
Les nouveaux directeurs des départements disciplinaires ont été élus le 6 avril 2021 pour une 
durée de quatre ans. Ils peuvent désigner à leur tour un.e directeur.rice adjoint.e. 

- En Mathématiques 
 Philippe Maisonobe a nommé comme directrice adjointe Ann Lemahieu pour une durée de 4 ans 
 François Delarue est le représentant de l’EUR SPECTRUM. 

- En Sciences de la Terre  
Christophe Renac a nommé comme directrice adjointe Chrystèle Verati pour une durée de 4 ans 

- En Chimie 
Sophie Martini a/va nommer comme directrice adjointe Gaelle Creff pour une durée de 4 ans 

- En Physique et Astrophysique  
Giovanni Tissoni n’a pas identifié de directeur.rice adjoint.e. à l’heure actuelle. 
Fabien Kéfélian assure l’intérim en attendant qu’un.e directeur.rice adjoint.e. soit nommé.e. 
 
Les statuts des départements étant en cours d’approbation, la direction de l’EUR SPECTRUM 
souhaite que le CoPil officialise cette fonction afin de pouvoir la valoriser autant que possible 
pour les personnes s’investissant sur une telle fonction.  
 
Les membres du CoPil se prononce à l’unanimité en faveur de la nomination de Ann 
Lemahieu ; Chrystèle Verati ; Gaelle Creff ; Fabien Kéfélian (par intérim) respectivement à 
la direction adjointe des départements disciplinaires de mathématiques, science de la 
Terre, chimie et physique. 
 

V) PRESENTATION DU PLAN DE COMMUNICATION 2021 
 
Julie Mroz, chargée de communication de l’EUR SPECTRUM, présente le plan de communication 
2021. Le power-point sera mis à disposition dans l’espace partagé de l’équipe CoPil Teams.  
 
Questions et remarques : 

- On parle bcp de TikTOk qui a la faveur des jeunes, ne serait-il pas intéressant d’investir 
ce réseau social (RS) ? 

 Ce RS est moins sérieux et destiné exclusivement à du contenu de divertissement donc 
pour le moment ce n’est pas forcément pertinent mais il faudra voir comment le réseau 
social évolue, en fonction nous nous repositionnerons. 

- Et Instagram ? 
 Instagram a des codes très spécifiques avec du contenu purement esthétique (des belles 

images). Il faudrait vraiment définir dans ce cas une ligne éditoriale propre.  
- Quelles sont les synergies avec les autres services de communication -centrale et 

campus notamment- ? (Olivier Legrand)  



 
 

Procès-Verbal du CoPil de l’EUR Sciences Fondamentales et Ingénierie d’UCA du 24/06/2021  

7 

 Nous avons des échanges d’information hebdomadaire avec les chargées de 
communication du campus Valrose et des EUR LIFE et DS4H mais il est vrai qu’il y a un 
besoin d’optimisation sur l’organisation pour savoir comment mettre en place la 
réalisation de contenu d’une manière efficiente. 

- Je suggère de prendre attache auprès de John Pusceddu du CNRS et de Marc Fulconis de 
l’OCA car il y a déjà des outils et du contenu qui existent, inutile donc de répliquer de 
l’existant. (Philippe Stee) 

 Oui effectivement c’est prévu que je me rapproche des chargés de communication des 
laboratoires et/ou organismes de recherche. 

- La gestion de la communication au niveau du département demande aussi beaucoup de 
travail, ne pourrait-on pas avoir quelques heures de décharge pour cette activité ? 
(Giovanna Tissoni) 

 Il faut que l’on étudie les besoins et l’organisation la plus efficiente pour trouver la 
meilleure solution à l’usage. Nous allons nous pencher sur la question. 

- Il faut effectivement faire un état des lieux et savoir où l’on veut aller car il y a une grande 
complexité avec des enjeux pourtant capitaux – accroitre la formation de scientifiques 
par exemple-. (Philippe Maisonobe)  

 Nous pouvons imaginer fonder un groupe de travail avec des membres du COSP. 
- Il faudrait que la version anglaise ne tarde pas trop. (Philippe Stee) 
 Nous attendions d’avoir une version française un peu plus aboutie avant de basculer sur 

la version anglaise afin d’optimiser le travail. 
- J’ajoute juste un partage d’expérience à propose des sites internet : il n’y avait pas de 

back up du site internet INPHYNI et nous avons tout perdu dans l’incendie de l’entreprise 
OVH à Strasbourg. (Guillaume Huyet) 

 

VI) DISCUSSION SUR LE PLAN QUANTIQUE 
 
Contextualisation :  
Au début de l’année, la direction de l’EUR SPECTRUM a eu une discussion avec le nouveau bureau 
Idex et a fait part de son étonnement (et mécontentement) sur la mise en place de programmes 
stratégiques scientifiques sans concertation au préalable avec les EUR et les DU, ni même 
semble-t-il les EPST pourtant voués à interagir.  
Voici la liste des programmes stratégiques IDEX : 
- Quantum - Biocontrôle - Initialement Astrophysique, maintenant Sciences de l’univers - 
Vieillissement - Arts, sciences, culture - Tourisme - Défis socio-environnementaux - Risques en 
territoire méditerranéen - Santé numérique 
Deux d’entre eux concernent directement notre périmètre : Quantum et Astrophysique mais ne 
semblent pas trop avoir de dynamique pour le moment.  
Au niveau de l’école, nous avons mis en place des mineures sur ces 2 thématiques sur le volet 
formation. L’idée est donc de voir à présent, sur le volet recherche, comment mettre en place une 
synergie des laboratoires autour de ces axes définies par l’établissement afin de s’inscrire dans 
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une dynamique constructive pour être visible sur ce plan quantique et pouvoir se positionner sur 
les AAP qui vont sortir. 
 
Questions et remarques 

- Je précise que cette demande n’a pas émergé de la part des chercheurs qui font du 
quantique. (Guillaume Huyet) 

- Le laboratoire INPHYNI est bien positionné sur la thématique des technologies 
quantiques. On pourrait lancer un groupe de travail sur le sujet voire même, communiquer 
sur le plan quantique par le biais d’un site web (Quantum @UCA). (Guillaume Huyet) 

 Il s’agit également d’un sujet important pour nous, nous sommes partants pour nommer 
un représentant pour participer au groupe de travail. (Nelson Christensen) 

- La DGSI regarde avec attention ce qui se passe sur ce volet. Pourrait-on imaginer des 
bourses de thèse spécifiques à terme ? (Yves D’Angelo) 

 Il faut d’abord se structurer mais pourquoi pas, nous pourrions l’envisager par la suite. 
- J’entends parler de faire des communications quantiques à Calern mais n’ai pas 

d’informations à ce sujet. Quelqu’un en sait-il davantage à ce sujet ? (Guillaume Huyet) 
 Oui il y a effectivement des initiatives dans ce sens. (Marc Sosson) 
- Le directeur de l’OCA devrait être nommé au 1er juillet (Philippe Stee) 
- Il est effectivement important qu’il y ait une concertation sur ces sujets en amont plutôt 

que d’être mis sur le fait accompli (Philippe Boucaud) 
- Associer à ce groupe de réflexion un petit volet sur les aspects formation peut être 

intéressant car ce sont des éléments qui peuvent motiver des étudiants -notamment 
ceux en formation continue-. (Cyrille Baudouin) 

 
Il est donc conclu que chaque laboratoire désigne un représentant pour participer au groupe de 
travail qui est mis en place et qui devra mener une réflexion sur le triptyque Recherche -
Innovation- Formation. Il est également convenu que l’animation de ce groupe de travail soit 
proposée à Virginie d’Auria (MCF, IUF, INPHYNI) qui a, par ailleurs, été nommée par l’IDEX sur ce 
sujet des technologies quantiques. 
 
Un groupe de travail sur l’axe stratégique « Sciences de l’univers » piloté par Eric Lagadec et 
secondé par l’Académie 2 est déjà en place. 
 
 Un CoPil stratégique sera organisé en septembre avec un point bref sur les deux 

programmes.  
 

VII) QUESTIONS DIVERSES 
 

 
- Le prochain CoPil aura lieu le 15 juillet à 11h. II sera bref et aura à l’ordre du jour le vote des 

primes et le calendrier universitaire 2021-2022. 
- Avez-vous eu des retours sur la campagne de postes ? (Marc Sosson) 
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 Non pas encore. 
- Il faudrait faire remonter le fait que sur le volet administratif, la tâche s’est lourdement 

complexifiée, surtout au niveau des RH et que cela devient délirant et improductif. 
(Philippe Stee) 

 La direction de l’EUR va avoir une réunion avec les VP RH, formation et finance le 2 juillet 
prochain suite à une demande qu’elle avait formulée en début d’année. Une synthèse de 
4 pages listant tous les points de dysfonctionnements actuels avaient été envoyées, cela 
fera l’objet de la réunion. 

- Est-ce que vous êtes au courant qu’il y a des soucis avec les postes d’ATER ? (Yves 
d’Angelo) 

 Non. Il convient de te rapprocher de Claire Arkhanguelsky au plus vite dans ce cas. 
- Il y a de gros dérapage du service scolarité, la situation devient vraiment critique. 

(Christophe Renac) 
 Effectivement, je rejoins ces propos, par exemple de notre côté, les étudiants ne savent 

pas s’ils sont convoqués à la session 2 des examens car ils n’ont toujours pas eu les notes. 
(Sophie Martini) 

 Les directeurs de départements sont invités à faire remonter à la Direction de l’EUR un 
listing avec tous les dysfonctionnements pour voir ensemble par la suite comment 
avancer sur ce volet. 

 
Fin de l’ordre du jour, la séance est levée à 15h30. 
Date et Lieu du prochain CoPil le 15 Juillet, à 11h, en visioconférence. 
 
Médéric Argentina et Frédéric Cappa,   
Co-directeurs de l’EUR Sciences Fondamentales et Ingénierie 
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